



R E S U M E N I N F O R M A T I V O

Coordinación General de Comunicación Ciudadana del Gobierno de la Ciudad de México

Viernes, 15 de noviembre de 2024

JEFA DE GOBIERNO DE LA CDMX

RETOS Y OPORTUNIDADES

BRUGADA Y SLIM HABLAN DE RETOS. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, sostuvo una reunión este jueves con los empresarios Carlos Slim y Francisco Cervantes Díaz, presidente del Consejo Coordinador Empresarial. Durante la reunión, de carácter privado, la **Mandataria** dialogó con los empresarios acerca de los desafíos y oportunidades para la inversión privada en la Ciudad de México, detalló en su cuenta de X. “Hoy me dio mucho gusto reunirme con el Ing. Carlos Slim y con @fcervantes5, presidente del @cceoficialmx. Dialogamos sobre los desafíos y oportunidades que existen para las empresas y la inversión privada en esta gran Ciudad”, publicó. Esta reunión tuvo lugar un día después de que la **Mandataria capitalina** presentó la nueva Agencia de Inversiones de la Ciudad de México, ante empresarios de distintos rubros de la capital a quienes llamó a trabajar en unidad para incentivar la llegada de inversiones extranjeras y reducir el delito de extorsión. **Mil. 14, Ref 1C, Jor 31, Exc 22, Raz 15, Her 14, Met 17, 24H-2.**

PLAN DE DESARROLLO

DEFINEN RUTA PARA PLAN DE DESARROLLO. El Gobierno capitalino presentó la ruta para elaborar el Plan General de Desarrollo, el cual establecerá las directrices que guiarán la política pública de la capital en los próximos 20 años. Después de la publicación de la reforma, explicó que se emitirá la convocatoria pública para conformar el Consejo de Selección. “En esta convocatoria que emitirá la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, se consultará a universidades públicas y privadas, a colegios de profesionales, institutos de investigación, organizaciones de la sociedad civil, a pueblos y barrios originarios, y a todas las cámaras relacionadas con las materias de planeación, a fin de que ahí se pueda desprender una lista de 10 personas que se enviará al Congreso local, indicó. **Sol 17, Uni 20, Ref 1C, Jor 31, Exc 22, Pre 4, Her 14, 24H-7.**

ENTREGAN INICIATIVA VS. EXTORSIÓN

CRAVIOTO ENTREGA AL CONGRESO LOCAL INICIATIVA PARA COMBATIR LA EXTORSIÓN. César Cravioto, Secretario de Gobierno, entregó en el Congreso de la Ciudad de México, la iniciativa de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, para reformar el código penal local y combatir el delito de extorsión “y que se convierta en un delito grave: ya no puede salir alguien que haya cometido éste delito, bajo fianza (...) porque los detenían y a los 15 días ya estaban fuera”. Expuso además que “se castiga de igual manera la extorsión, como la tentativa de extorsión, porque antes tenías casi que agarrar infragante a la persona, para demostrar la extorsión”. Y destacó que se persigue de oficio “con que la autoridad sepa de un caso, con una llamada telefónica de ‘me están extorsionando’, es obligación de la autoridad perseguir esa llamada, esa denuncia”. **Cro 15, Ref 1 y 2C, Uni 19, Exc 22, Pre 6, Her 15, 23H-6, RI 3.**

AMPAROS VS. LICENCIAS

IGNORAN A CICLISTAS. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, señaló que no tiene conocimiento acerca del trámite de amparo que buscan promover colectivos de ciclistas, en contra de la expedición de la licencia permanente y dijo que “estaremos pendientes y lo estaremos revisando, atendiendo”. Pero confirmó que el documento comenzará a emitirse el 16 de noviembre. Aseguró que la expedición de la licencia mejora el tema de prevención, a partir de establecer exámenes para quienes tramitan por primera vez. **Uni 19, Gra. 2, Exc 23, MCH 2, Bas 12, Ref 4.**

SURGEN “CIBERCOYOTES” DE LA LICENCIA PERMANENTE. A un día de que comience el trámite para obtener la licencia de conducir permanente, ya existen anuncios en Facebook que ofertan la obtención del documento por 2 mil 200 pesos, sin necesidad de hacer filas, citas y sin acreditar el examen de conducir teórico. **ENGAÑO.** En el primer contacto, un vendedor emitió en mensaje: “Por disposición de la **Jefa de Gobierno**, te puedo ofrecer la licencia permanente o la licencia tipo A2. La permanente CDMX con un costo de 2 mil 200 o la tipo A2 CDMX con un costo de mil 800 pesos”. (Sic). **Gra. 2, Cro 15, Uni 19.**

OTROS TEMAS

NO PROTEGERÁN A CIRCE CAMACHO. Luego de que se diera a conocer una red de nepotismo en la Alcaldía Xochimilco, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, aseguró que no protegerá, ni defenderá a la Alcaldesa Circe Camacho. “Todas las personas que somos servidoras públicas estamos sujetas a ley, de ninguna manera vamos a estar defendiendo a nadie”, afirmó **BRUGADA. Bas. 11.**

LA PRIMERA UTOPIÍA ESTARÁ EN EL HERMANOS GALEANA. El Deportivo Hermanos Los Galeana, que se encuentra en la alcaldía Gustavo A. Madero, alojará la primera Unidad de Transformación y Organización para la Inclusión y Armonía Social, adelantó la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA MOLINA**. Esta, dijo será la primera de seis que se construirán en la demarcación que gobierna el morenista Janecarlo Lozano Reynoso, previo a su recorrido “Casa por Casa” en la Colonia Nueva Atzacualco. **Pre 5.**

VAN POR RENOVAR COLONIA NUEVA ATZACOALCO. Como parte del programa semanal “Casa Por Casa”, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, recorrió la Colonia Nueva Atzacocalco, Alcaldía Gustavo A. Madero, donde aseguró que, junto con el Alcalde Janecarlo Lozano, erradicará los baches y dotará de una súper iluminación. **24H-7.**

EMPRESARIOS ENVÍAN PLAN PARA FORMALIZAR AMBULANTES. La Cámara de Comercio de la CDMX gestiona que la capital del país incorpore al comercio informal a un esquema formal, declaró José de Jesús Cárdenas, presidente del organismo. La propuesta fue presentada a la SEDECO y a la Secretaría de Gobierno local. Durante su campaña, la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, hizo un llamado para legislar y crear nuevas leyes que favorezcan al comercio local en la capital del país, específicamente para que el sector informal pase a la formalidad. **Sol 16.**

COMBATE A LA EXTORSIÓN Y LA CORRUPCIÓN, PRIORITARIOS EN CUAUHTÉMOC ALESSANDRA ROJO. Arribar a la Alcaldía Cuauhtémoc no fue sencillo para la actual Alcaldesa Alessandra Rojo de la Vega, pero nunca imaginó que eso sería poca cosa comparada con todos los problemas que encontró en la demarcación que ahora encabeza. El más grave, afirma a poco más de dos meses de haber asumido el cargo, es una cadena de extorsión ejercida tanto por funcionarios como por personas que se hacían pasar como tales, “lo cual se atacará con decisión”, advirtió. Reconoció que ha tenido buena coordinación con el Gobierno de la Ciudad de México y su titular, **CLARA BRUGADA MOLINA**. Incluso comentó que la primera gira de trabajo de la jefa de Gobierno por la ciudad fue en la alcaldía Cuauhtémoc, “a la que asistí y ella fue muy cordial”. **Eco 1 y 50.**

EXIGEN LAS MUJERES SU DINERO. Viudas y beneficiarias del a extinta Ruta 100 se manifestaron a las afueras del Gobierno capitalino para exigir su indemnización pendiente, contemplado entre 2023 y 2024. Mujeres piden a la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, cumplir con el monto asignado, el cual es de 24 mil 965 pesos a dos mil mujeres, lo que suma 49 millones 930 pesos, así lo dio a conocer la señora Clara Hernández. **Bas 10.**

GÉNEROS DE OPINIÓN SOBRE JEFA DE GOBIERNO

SIGNOS VITALES, por Alberto Aguirre. Justo hace dos años, después de un exhaustivo trabajo de gabinete realizado por el equipo de Luz Elena González, el gobierno de la Ciudad de México accedió a un acuerdo con AirBnB para promover su conversión en la capital del turismo creativo. Los nómadas digitales ya eran chilangos y la megaurbe estaba entre los 20 destinos globales para la poderosa plataforma para gestionar alojamientos de corta duración. La gentrificación es una de las expresiones más nítidas de lo glocal. Aunque en la CDMX se ha concentrado en un corredor que atraviesa media docena de alcaldías. Principalmente, la Cuauhtémoc, que alberga más de 600,000 habitaciones de hoteles. Al paso de estos años, la administración capitalina —ahora encabezada por **CLARA BRUGADA**— se ha propuesto regular a los anfitriones de estancias turísticas temporales e inhibir los efectos del turismo de masas en determinadas zonas del territorio capitalino. **Eco 49.**

MONEDA EN EL AIRE, por Jeanette Leyva. Los municipios del país tienen en el impuesto predial una mina de oro para tener mejores finanzas públicas, pero muy pocos o casi nadie lo ha aprovechado, ya que es limitada la recaudación por ese impuesto en México, que representa apenas el 0.14 por ciento del PIB. La dependencia a las transferencias federales afecta la calidad de los servicios públicos, y es ahí donde deberían enfocarse los estados y municipios en mejorar la recaudación, por el bien de todos. Colima, gobernado por Indira Vizcaíno; Baja California Sur al mando de Víctor Manuel Castro, y Campeche, con Layda Sansores al frente, son los que menos recursos reciben por participaciones, y los estados más beneficiados son Estado de México, de Delfina Gómez; Veracruz, gobernado próximamente por Rocío Nahle y Ciudad de México, con **CLARA BRUGADA**. La mala calidad de los servicios públicos va desafortunadamente de la mano de los pocos recursos que reciben y también de la recaudación que no realizan, el predial podría ser una buena alternativa que ya existe; el tema es quién se atreverá a aplicarlo y ajustarlo a precios actuales. **Fin. 6.**

DE JEFES. En la Ciudad de México, que gobierna **CLARA BRUGADA**, se han impulsado reformas a la Ley de Turismo y su Reglamento que podrían tener consecuencias imprevistas para la recaudación fiscal. Desde 2017, plataformas como Airbnb han contribuido significativamente al fisco local, reteniendo y remitiendo más de 650 millones de pesos por concepto de Impuesto sobre Hospedaje. Este impuesto grava los servicios de hospedaje, y fue en la Ciudad de México donde Airbnb firmó por primera vez este tipo de acuerdo en Latinoamérica. Las nuevas restricciones, que limitan a los anfitriones a ofertar sus inmuebles solo la mitad del año, amenazan con empujar esta actividad hacia la informalidad. Esto no solo disminuiría la recaudación de impuestos, sino que además afectaría a un sector que ha sido una fuente constante de ingresos para las arcas públicas. **Fin. 21.**

PEPE GRILLO. Avanzar en la digitalización de las actividades del Gobierno de la CDMX dará lugar a un cambio cualitativo en la relación de la ciudadanía con las autoridades. Eficiente la tramitología y cierra accesos a la corrupción. La innovación en esta área, impulsada el sexenio anterior, se consolidará en la actual, el de **CLARA BRUGADA**, a través de la Agencia Digital de Innovación Pública. Ya hay señales alentadoras de los beneficios, pero es apenas el comienzo porque el potencial de las nuevas tecnologías es inmenso. **Cro 2.**

A LA SOMBRA. La noticia de que en la CDMX habrá licencia permanente puso felices a algunos y preocupó a otros más. A detalle, organizaciones de ciclistas se pusieron a juntar firmas para presentar un amparo contra la medida que echó ya andar la administración de **CLARA BRUGADA**, misma que pretende una recaudación de hasta mil 500 pesos para la Ciudad. Además de suspender el permiso permanente, los colectivos pretenden que se emita un lineamiento que haga obligatorios los exámenes de conducir no sólo para los que obtendrán la licencia por primera vez, sino para quienes realicen el trámite de renovación. **Sol 2.**

RED COMPARTIDA. La **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**, tiene mucho que hacer de la mano de Juan Pablo de Botton para limpiar en la Secretaría de Administración y Finanzas capitalina, pues surgen alertas rojas en relación a la Dirección de Recursos Materiales y Servicios Generales, a cargo de Beatriz Espinoza a quien le están metiendo el pie sus subalternos. Según cuenta la compra de vales de fin de año para los colaboradores del Gobierno ha despertado sospechas debido a que el procedimiento, con subasta incluida, solo tuvo una propuesta, la de Broxel, que envió su proyecto con una bonificación de -1%, pero llegado el momento de la puja, la modificó para iniciar con ahorros únicamente de -0.01%, un cambio que no se notificó al comienzo del proceso. **Pre 2.**

¿SERÁ? Nos dicen que han comenzado a surgir dudas sobre la compra de bonos de fin de año de la Secretaría de Finanzas de la CDMX, sobre todo porque solo quedó un único competidor que sin aviso previo ajustó su bonificación de -1% a -0.01% sin aviso previo en el proceso; el año anterior ya había ganado con una bonificación de -2.02% ... nos dicen que al interior ya se le puso lupa y existe ya la intención de investigar, porque están convencidos de que la **Jefa de Gobierno** no podría permitir alguna irregularidad, en caso de que exista, claro. **¿Será? 24H-2.**

ROZONES. Se viene un escándalo en la Secretaría de Administración y Finanzas de la CDMX, porque todo apunta a que el equipo que lleva Pablo de Botton, en particular la Dirección de Recursos Materiales, de Beatriz Adriana Espinoza, se habría prestado a afectar las arcas públicas en la compra de vales de fin de año para los trabajadores. Y es que luego de que fue descartada una de las dos propuestas, sólo seguía en la "competencia" Broxel. Con ello, además que no había contra quien concursar ni contra quién llevar a cabo la puja, empieza a crecer el sospechosismo de que hubo coordinación con la única empresa que queda para que las bonificaciones con las que había presentado su cotización bajarán drásticamente y sin aviso previo formal. A esto se agrega que la firma se quedó el contrato del año pasado por adjudicación directa y bonificación de .2.02%. La información ya llegó a oídos de **CLARA BRUGADA** y a manos de la Secretaría de la Contraloría local. **Raz 2.**

RED COMPARTIDA. Para el Desarrollo urbano en la CDMX sea integral, respetuoso de los derechos de los vecinos y uno de los motores de la economía, la **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, debe incluir en su campaña anticorrupción: combatir a los cárteles inmobiliarios públicos y privados, que los programas de transferencias de potencialidades y consolidación de predios no estén sujetos al mejor postor y que los juicios inmobiliarios entre dependencias y vecinos no sean eternos. **Pre 2.**

CON VALOR Y CON VERDAD, por Gustavo Rentería. Más allá de que el bloque mayoritario escogió a la peor opción para dirigir a la CNDH, nos dejaron ver los senadores que aún se cuadran con el dueño del balón. Varios querían, y con justificada razón, elegir a un ombudsperson de prestigio, pero la instrucción fue la reelección. No importó que desatendió 81 mil 350 quejas y que sólo emitió 15% de recomendaciones por más de 82 mil denuncias presentadas. Lo que vimos millones de mexicanos es apenas el comienzo de la lucha por el poder, entre quien no termina de irse y quien no termina de llegar. Este mes se terminarán de renovar las dirigencias estatales de Morena en todo el país, y una vez más se está imponiendo López Obrador. En esta lucha fratricida entre los 24 gobernadores, Claudia Sheinbaum y Andy López Beltrán —respondiendo a intereses obvios—, para imponer a los presidentes de consejo estatales y de comité ejecutivo, secretarios generales, finanzas, organización, comunicación y difusión, educación, formación y capacitación y mujeres, va ganando, por mucho, el expresidente de la República. Por ejemplo, en la Ciudad de México, que se renovará el domingo 24, quiso meter su cuchara **CLARA BRUGADA**, pero se quedó con las ganas. Martí Batres Guadarrama (director del ISSSTE) y César Cravioto, (Secretario de Gobierno) son los que llevan la voz cantante, y tienen el control total. **Her 9.**

CON VALOR Y CON VERDAD, por Gustavo Rentería. Gaby Cuevas fue la más polémica y dinámica de los voceros de **CLARA BRUGADA** y Claudia Sheinbaum en campaña. **Her 9.**

LENGUA LARGA. Tras la nota en donde se evidencia el nepotismo que se vive en la Alcaldía Xochimilco por parte de su Alcaldesa Circe Camacho, sonó un teléfono de la Alcaldesa y al contestar escucho un voraz regaño por parte de la **Jefa de Gobierno, CLARA BRUGADA**. Y es que es el colmo, mientras la Presidenta Claudia Sheinbaum señaló que acabaría con él y aseguró que reprobaba esta conducta, a Circe le valió “tres kilos de cacahuate y metió a toda su familia ahí. **Bas. 11.**

ARTÍCULOS

SHEINBAUM, “HASTA AHÍ”, por Salvador Guerrero. A los cuestionamientos del Embajador de E.U.A. en México, Ken Salazar sobre los resultados en seguridad, la Presidenta de México, Claudia Sheinbaum, ofreció un dato: menos 17.4% en el promedio diario de homicidios dolosos en el país, con mayor profundidad en algunas entidades, como la CDMX gobernada por **CLARA BRUGADA**, donde es de 44%. Hasta ahí. **Mil. 20.**

MOVILIDAD Y EDUCACIÓN VS. CORRUPCIÓN INMOBILIARIA, por Fadlala Akabani. Tradicionalmente, en el análisis de la realidad política nacional es una convención afirmar que en la Ciudad de México vemos las tendencias de lo que será el futuro del país, es decir, de las propuestas políticas que se encuentran a la vanguardia de la oferta programática que los partidos pueden ofrecer de acuerdo con la perspectiva ideológica de sus plataformas. La izquierda, o el polo nacional/popular, ofrece en la persona de **CLARA BRUGADA** y en la figura de la Jefatura de Gobierno una apuesta por la educación y la movilidad como sus cartas fuertes para levantar la autoestima de la Ciudad de México; trascender la campaña y avanzar en agendas clave para el bien colectivo de las y los habitantes de la capital del país. **Exc 20.**

FISCALÍA ESPECIALIZADA EN EXTORSIÓN PARA LA CIUDADANÍA, por Ulises Lara. La **Jefa de Gobierno de la Ciudad de México, CLARA BRUGADA**, presentó la estrategia de combate a la extorsión en la cual se refleja el trabajo coordinado entre el Poder Legislativo, la Secretaría de Seguridad Ciudadana y la Fiscalía capitalina, con el cual se busca presentar iniciativas ante el Congreso de la Ciudad, a fin de reformar y actualizar el Código Penal. Resultado de ello, se pretende que deje de ser un delito que solo atañe al patrimonio -como está actualmente- y contemple el daño causado en la dignidad y en la integridad física y psicológica de las personas; de manera que se sancione no solo el propio delito de ejercer violencia física o moral, sino también por la amenaza. **Cro 12.**

COMUNIDAD ILUMINADA, por Salvador Guerrero. La oposición sucumbe a la tentación simplificadora. En contraste con la idea de una política social de ocurrencias, el programa de gobierno de la CDMX exhibe compromiso con el mejoramiento urbano y comunitario en el proceso de construcción de un futuro menos desigual. Se define mayoritariamente una expectativa común. Impulsado por la **Jefa de Gobierno capitalino, CLARA BRUGADA**, se ha desplegado un trabajo institucional para la atención en un aspecto básico como bacheo e iluminación. Ciudades bien iluminadas son percibidas como espacios más seguros. **Bas. 13.**

GOBIERNO Y SEGURIDAD

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA

ATIENDEN EL C5 MÁS DE 3 MIL REPORTES DE FRAUDE. En el marco del Buen Fin, el Centro de Comando, Control, Cómputo, Comunicaciones y Contacto Ciudadano (C5) de la Ciudad de México ha recibido tres mil 168 reportes fraude a la línea de emergencias 911 y al número de denuncias anónimas 089 este año. Salvador Guerrero Chiprés, coordinador general del C5, instó a fortalecer la cultura de la prevención desde lo individual ante El Buen Fin, con medidas como verificar que no haya alteraciones en las direcciones de los sitios web al realizar compras digitales, o en lo presencial llevar solo el dinero en efectivo indispensable y preferir los pagos con tarjetas bancarias o departamentales. **Pre. 1-12,13.**

BLINDAN “BUEN FIN” CON MAS DE 10 MIL POLICÍAS. En el marco del "Buen Fin", la policía de la Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) informó que desplegará a 10 mil 827 elementos para resguardar a los compradores, establecimientos, cajeros automáticos y tiendas. De acuerdo con la dependencia, el dispositivo de seguridad y vialidad contará con 758 vehículos oficiales, 20 motocicletas, cinco grúas y un helicóptero. Los cuales tendrán presencia en zonas comerciales, lugares de esparcimiento familiar, bancos, cajeros automáticos, centrales de autobuses y en el Aeropuerto Internacional de la Ciudad de México (AICM). **Bas. 14.**

EL WAMA COBRABA PARA CUBRIR SENTENCIAS DE OTROS PRESIDARIOS. Un vistazo entre las rejas de Lecumberri derivó en el reportaje de largo aliento *Aguanta el humo*, que le da voz a Jorge Hernández Castillo, El Wama, un hombre condenado por sus adicciones y sentenciado a 99 años con ocho meses de prisión por delitos que no cometió, pero sí cobró para inculparse y evitar que otros quedaran en la sombra. La investigación del periodista y escritor Alberto Solís le da una oportunidad a El Wama de contar su historia en sus páginas a través de familiares y amigos, quienes defendieron su inocencia desde que llegó a la cárcel a los 20 años de edad, acusado por el homicidio de un empresario de origen chino. La condena por ese crimen fue de 30 años en su primera cárcel, Lecumberri, en donde se hace adicto a la heroína, "vicio que lo mantiene atado durante 16 años y comienza a ser un 'pagador'. En la cárcel es la persona que paga por los delitos de otros para conseguir dinero para seguir drogándose, en esos 16 años logra acumular 99 años con ocho meses de sentencia", relata Alberto Solís. **Pre. 30.**

CAE AUTOR INTELLECTUAL DE ATAQUE A BAR BLINGBLING. Agentes de la Secretaría de Seguridad y Protección Ciudadana (SSPC), detuvieron en Puebla a Ismael Molina, El Buchanas, líder de una célula delictiva que opera en el Estado de México, esto luego que un juez de control liberó una orden de cateo para intervenir un domicilio en Metlatoyuca, Puebla. El Buchanas es identificado como responsable de ordenar el ataque armado al bar Bling Bling, el pasado 10 de noviembre en el municipio mexiquense de Cuautitlán Izcalli, como resultado de la disputa que mantienen con el Cártel Nuevo Imperio por el control de la venta de droga y zonas de operación. También fue aprehendida Yolanda Cristina Vázquez, quien se encontraba en el domicilio; los elementos aseguraron dos armas de fuego, dos paquetes con aparente cocaína y equipos telefónicos. **Uni. 21.**

DETIENEN A HOMBRE QUE ARROLLÓ A POLICIA. La Subsecretaría de Control de Tránsito detuvo al conductor de un vehículo por atropellar a una mujer policía, quien participaba en el dispositivo de recuperación de carriles confinados del Metrobús. Los hechos ocurrieron el 12 de noviembre, en la colonia. Casa Alemán en la GAM. El sujeto circulaba por la vía confinada, por lo que los elementos le marcaron el alto; sin embargo, aceleró e impactó a la mujer policía. **Uni. 22.**

CAEN 5 PERSONAS TRAS 2 CATEOS EN ALCALDÍA GAM. El secretario de Seguridad Ciudadana (SSC), Pablo Vázquez Camacho, informó que se ejecutaron dos órdenes de cateo en la alcaldía Gustavo A. Madero, donde se detuvieron a cinco personas, entre ellas, un objetivo generador de violencia. "Seguimos con el combate a los delitos de alto impacto... se aseguraron más de mil dosis de presunta droga, 200 cartuchos, armas de fuego y placas de circulación con reporte de robo", publicó el funcionario en sus redes sociales. **Raz. 5.**

APAÑAN A CUATRO EXTORSIONADORES. A locatarios del Mercado de la Merced les cobran derecho de piso desde hace meses, un grupo de extorsionadores encabezados por una persona llamada Noemwi Duarte, mientras funcionarios de la Coordinación Territorial de Morelos, Venustiano Carranza, ignoran las denuncias al respecto. A través de la "Línea de Denuncia de Diario Basta!", personas que manejan un puesto de periódicos en el mercado, representadas por la locataria Reyna Norma Aguilar Sánchez, dieron a conocer que debido a que se negaron a pagar la extorsión, esta semana fueron golpeadas por un grupo de 30 sujetos que llegó a su local. **Bas. 28.**

CAEN 2 DE LA UNIÓN POR EXTORSIONAR. Agentes de inteligencia de la policía capitalina detuvieron a dos extorsionadores de la célula de El Irving de La Unión Tepito. La detención se realizó en la calle Soledad casi esquina callejón de Lecheras en el Centro, cuando Ángel Azael y Erick Ángel exigían 40 mil pesos a un locatario para dejarlo abrir su negocio, refiriendo que eran integrantes de la Empresa, es decir, La Unión Tepito. **Uni. 22.**

MATAN EN TEPITO A DOS HALCONES. Dos hombres que presuntamente fungían como halcones para La Unión Tepito, fueron acribillados a balazos en los límites de las colonias Morelos y Penitenciaría, en la alcaldía Venustiano Carranza. Los sangrientos hechos ocurrieron en el cruce de las calles Ferrocarril de Cintura y Héroes de Nacoziari, donde quedó sin vida un joven identificado como Luis Cano, mientras otro joven llamado Jair Lara, resultó herido y fue trasladado al Hospital de Balbuena grave, donde desafortunadamente a los pocos minutos también perdió la vida. **Bas. 28.**

CAPTURAN A DOS POR EL ASESINATO DE UN JOVEN EN LA DOCTORES. La Secretaría de Seguridad Ciudadana (SSC) de la Ciudad de México informó que detuvo a un hombre y una mujer por su probable participación en una balacera registrada al interior de una vecindad de la colonia Doctores en la alcaldía Cuauhtémoc, donde un hombre perdió la vida y otro más resultó lesionado. El hecho se registró la noche del 13 de noviembre en las calles Doctor José María Vértiz y Doctor Río de la Loza. Los uniformados encontraron a un hombre de 18 años con heridas de bala en el tórax y rostro, quien falleció minutos después de ser trasladado al hospital. **Uni. 22.**

CHOCA Y MUERE CALCINADO. Un hombre murió calcinado dentro de una camioneta BMW tras impactarse contra una barda perimetral en Paseo de la Reforma, justo en el retorno Julieta, en la colonia Lomas de Reforma, alcaldía Miguel Hidalgo. **Jor. 32.**

FISCALÍA GENERAL DE JUSTICIA

ULRICH RICHTER, ABOGADO, ESCRITOR Y ACTIVISTA QUE VA POR LA FGJ-CDMX.

El abogado penalista Ulrich Richter Morales figura en la lista de los 10 aspirantes que disputan la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJ-CDMX). Es doctor en ciencias penales y política criminal por el Instituto Nacional de Ciencias Penales (Inacipe) y cuenta con una amplia experiencia en el mundo de la abogacía y como activista ciudadano. Se ha especializado en materia mercantil, penal, civil y de amparo. Como funcionario, en 1998 fue coordinador de asesores del entonces procurador capitalino Samuel del Villar. Fue consejero del Consejo de Participación Ciudadana de la Procuraduría General de la República (2006-2011), así como secretario del mismo desde 2008 hasta junio de 2011. Ulrich ha incursionado también en otros campos como el periodismo y como escritor. Además de ser autor de 10 libros y coautor de uno más, ha colaborado en revistas y diarios de circulación nacional. En la Revista Mexicana de Ciencias Penales, del Inacipe, ha escrito artículos como "Rumbo a la legalización de la marihuana y Fake news: implicaciones jurídicas, derechos humanos y acceso a la justicia". De hecho, sobre este último tema se especializó, acorde a la nueva era digital, a la cual también ha incursionado a través de sus redes sociales, como X. **Fin. 49.**

EN JUSTICIA NO DEBE HABER TINTES POLÍTICOS: CANDIDATO A FISCAL LOCAL.

Fernando Moreno Caballero, quien aspira a la titularidad de la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México, es el único candidato activo actualmente dentro del órgano autónomo, por lo que aseguró que hay deficiencias que se deben atender para agilizar los procesos de las víctimas. El abogado dijo a La Razón que el recurso asignado a altos mandos se debe evitar y canalizar a las víctimas, también sugirió impulsar la digitalización de los trámites internos, ya que constantemente cambia el personal y se retrasan o estancan los procesos judiciales. **Raz. 15.**

APREMIAN COLONOS A LA ALCALDÍA CUAUHTÉMOC A ATENDER A DESALOJADOS.

Vecinos de la colonia Juárez apremiaron a las autoridades de la alcaldía Cuauhtémoc a que atiendan las demandas de las personas desalojadas de manera violenta por sujetos desconocidos de una vieja casona ubicada en Abraham González 101, el 20 de agosto pasado, quienes desde entonces mantienen un campamento en la calle en exigencia de vivienda. Los quejosos dijeron no estar de acuerdo con que una vialidad secundaria sea ocupada en uno de sus carriles y la banquetta, por lo que se pronunciaron en contra de que ocurra lo mismo que con el asentamiento irregular que mantuvieron personas en la calle Roma, casi esquina con Londres. **Jor. 33.**

JUICIO DEO FEMINICIDIO DE LA NIÑA FÁTIMA ES ANULADO. El juicio por el feminicidio de la niña Fátima, de siete años de edad, ocurrido en 2020 fue declarado nulo por una juez, indicó la tía de la menor, Sonia López. Consultada por EL UNIVERSAL, señaló que la decisión fue tomada por la jueza Mónica Olivares, quien se dio de baja por incapacidad médica. **Uni. 22, Exc. 23.**

HALLAN EN CATEO A CASA CREDENCIAL APÓCRIFA DE HIJO DE AMLO. Tras el desmantelamiento del centro de operaciones de una banda dedicada a la usurpación de identidad con fines de robo a instituciones bancarias, policías capitalinos hallaron una credencial del Instituto Nacional Electoral con el nombre de Andrés Manuel López Beltrán, hijo del ex presidente de la República. El documento se encontró junto con otras 17 identificaciones oficiales, 13 tarjetas emitidas por distintos bancos, nueve licencias de conducir, un pasaporte, una credencial de una instancia de seguridad federal, dos computadoras portátiles, una báscula gramera y dinero en efectivo. **Jor. 32.**

AUMENTA INDAGATORIA POR ACCIDENTES. Las carpetas de investigación iniciadas en la Fiscalía General de Justicia (FGJ) de la capital por homicidios, lesiones y daños a la propiedad culposos deriva dos de hechos de tránsito se han disparado en los últimos años en la Ciudad de México (CDMX), donde los diputados locales aún no armonizan la Ley General de Movilidad y Seguridad Vial, y se debaten medidas como el regreso de las licencias de conducir permanentes. **Rí. 19.**

ASALTAN A ADULTOS MAYORES PENSIONADOS. Adultos mayores que cobran su Pensión para el Bienestar, son constantemente asaltados y defraudados en la Ciudad de México, sin que el gobierno capitalino anuncie medidas para combatir la situación a la que están expuestos. **Bas. 8.**

DESARROLLO SUSTENTABLE

SECRETARÍA DE MOVILIDAD

PARA TENER EN CUENTA. La Secretaría de Movilidad (Semovi) informó los horarios especiales que tendrá la red por día festivo. - Los distintos sistemas de transporte operarán con un horario especial el próximo lunes 18 de noviembre. - Se trata del día feriado por el Aniversario de la Revolución Mexicana. - La dependencia recordó que en este día se permitirá el acceso con bicicleta al Metro, Tren Ligero y Cablebús. - Los Centros de Atención de Ecobici estarán cerrados. - Los Módulos de Semovi y parquímetros no operarán. **LOS HORARIOS** - Metro: de las 7:00 a las 00:00 horas. - Metrobús: 5:00 a las 00:00 horas. - RTP: 7:00 a las 00:00 horas. - Tren Ligero: 7:00 a las 23:30 horas. - Cablebús: de las 7:00 a las 23:00 horas.- Ecobici: 5:00 a las 00:30 horas. - Biciestacionamientos: 7:00 a las 00:00 horas. **CONSIDERA QUE...** - La Secretaría de Medio Ambiente (Sedema) informó que los Centros de Verificación no operarán. - Retomarán sus actividades el martes 19 de septiembre, en un horario de lunes a sábado de 8:00 a 20:00 horas. **Ref. 2-Cd.**

RETEPELIGROSOS; SEIS MUERTOS EN ACCIDENTES DE LA RTP. Entre 2023 y 2024, los heridos por hechos de tránsito que involucran unidades de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP) incrementaron 29 por ciento. Datos aportados por la Jefatura de Unidad Departamental de Asistencia Legal de TP indican que las cifras pasaron de 148 personas heridas a 192 en este año. - De igual forma, los decesos aumentaron 50 por ciento en mismo lapso, pues supieron de cuatro a seis. Apenas en septiembre del presente año, el secretario del Sindicato de Trabajadores de Transporte de Pasajeros de la Ciudad de México (STTP-CdMx). Hugo Bautista Martínez, denunció al director de la Red de Transporte de Pasajeros (RTP). Sergio Benito Osorio Romero, pues dijo que durante su gestión no ha atendido problemáticas como la falta de refacciones y los autobuses que prestan servicio a los pasajeros están en mal estado. Hay 600 autobuses varados en los talleres. **Pre. 3.**

EXISTEN EN EDOMEX AL MENOS 15 VIALIDADES DE ALTO PELIGRO. Al menos 15 vialidades del Estado de México, la mayoría ubicadas en la zona conurbada con la capital, son consideradas como de alto peligro en materia de movilidad, ante la elevada incidencia de accidentes tanto por percances vehiculares como por atropellamientos. Lo anterior se desprende de un estudio del colectivo Coalición Movilidad Segura, integrado por 116 organizaciones de la sociedad civil, donde se establece que los municipios de la zona metropolitana del Valle de México son los más susceptibles a registrar accidentes. El crecimiento de la mancha urbana detonado en las últimas décadas es en gran medida un factor que se conjuga en las complicaciones de la movilidad, pues muchos de los municipios se localizan en alrededores de autopistas de gran flujo vehicular por se pasó a la Ciudad de México. El estudio de Coalición Movilidad Segura, la cual busca acciones que promuevan y defiendan el derecho a la movilidad, establece que la carretera México-Puebla presenta una elevada incidencia de siniestros viales...**Pre. 1-7.**

NUEVO MODUS OPERANDI DE ROBO EN EL METRO. Con la Llegada de la temporada decembrina, marcada por un incremento en los pagos de aguinaldos y el aumento de dinero en circulación, el Sistema de Transporte Colectivo (STC) Metro de la Ciudad de México enfrenta una nueva modalidad de robo que ha reemplazado a los tradicionales carteristas. Ahora, delincuentes utilizan a niños como parte de una estrategia para despojar a los usuarios de sus pertenencias, como celulares, billeteras, audífonos y otros objetos de valor. El Metro, que transporta a cerca de 4.6 millones de personas al día, se ha convertido en blanco fácil para los criminales debido al alto flujo de pasajeros. Según la Fiscalía General de Justicia de la Ciudad de México (FGJCDMX), este modus operandi ha sido identificado a partir de denuncias recientes que apuntan a un patrón de robo enfocado en mujeres jóvenes con dispositivos electrónicos de alto valor. **Bas. 10.**